



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX.

SOMMAIRE

Revue de la semaine : — La Saint-Jean-Baptiste. — Les vacances. — Monseigneur Labelle. — Nouvelle-Ecosse. — Ile du Prince-Edouard. — La nouvelle constitution du Brésil. — Choléra en Europe. — Autour de l'habitation à la campagne.

Causerie agricole : — La responsabilité ne doit reposer que sur un seul individu. — Le maître ne doit jamais oublier. — Défauts de confiance. — Attention dans le choix d'un valet de confiance.

Sujets divers : — L'agriculture populaire par Bujault : [Suite]. — Destination de l'homme. — Des soins et de l'économie. — Faites-nous part de vos observations. — Clarté dans vos étables.

Choses et autres : — Invention. — Ciment. — Les bienfaits de la presse. — Cercueils en pulpe. — Le lait des bêtes malades. — Gros arbre. — La foudre.

Recettes : — Conservation des fourrures. — Verrues sur les pis de la vache.

REVUE DE LA SEMAINE

La Saint-Jean-Baptiste. — Notre fête nationale a été célébrée dans la plupart des villes de la province, mais avec moins de solennité que les années dernières. Cela se comprend facilement : il est impossible que les sociétés Saint-Jean-Baptiste fassent chaque année les dépenses considérables que nécessitent les démonstrations grandioses dont nous avons été témoins depuis 1820 ; et, d'ailleurs, on n'avait à commémorer, cette année, aucun anniversaire mémorable. Le patriotisme de nos concitoyens ne diminue pas pour cela ; mais ils en ont fait une telle dépense, pendant les derniers mois, en s'occupant

des affaires politiques de la province, qu'il leur était bien permis de se montrer économes à l'occasion de notre fête nationale.

Les vacances. — L'époque des vacances, si impatiemment attendue par les élèves des collèges et des couvents est commencée. Les professeurs des collèges affiliés à l'Université Laval achèvent actuellement, à Québec, la correction des compositions pour le baccalauréat. Cette année a eu lieu le grand concours décennal, où toutes les compositions sont corrigées à l'Université, par les délégués de tous les collèges. Ce concours a pour effet de stimuler l'ardeur des élèves des différentes maisons, qui ont tous à cœur de donner à leur Alma Mater une place d'honneur parmi ses rivales. Cent vingt-six élèves finissants ont concouru cette année ; deux cent vingt-huit rhétoriciens ont exhibé leurs travaux devant les comités de correction. Au moment où nous écrivons, nous ne connaissons pas encore à qui revient la palme dans cette joute pacifique.

Monseigneur Labelle. — Monseigneur Labelle a quitté Rome le 15 juin, en route pour le Canada. Il s'arrêtera en France pendant quelque temps, et sera de retour à Québec vers la fin de juillet.

Nouvelle-Ecosse. — Le lieutenant-gouverneur de la Nouvelle-Ecosse vient de mourir. L'honorable M. McLelan était dans la vie publique depuis trente ans. Il représenta le comté de Colchester au parlement de la Nouvelle-Ecosse avant la confédération.